

COLABORADORES

1. Trinidad Montero Leiva

Siguió estudios de Licenciatura en Historia en la Facultad de Letras y Ciencias Humanas y de Maestría en la Escuela de Graduados de la Pontificia Universidad Católica del Perú. Profesionalmente dicta cursos de Historia en la Universidad de Piura tanto en Piura, como en el campus Lima. Asimismo, ha tenido docencia escolar en el colegio Villa Cáritas y en el Instituto Montemar. Ha participado en el coloquio "La vida y la Historia" organizado por la Facultad de Letras y Ciencias Humanas en Homenaje al Centenario del Nacimiento del doctor Jorge Basadre Grohmann (2003- agosto).

2. Ernesto Rodríguez La Torre

Bachiller en Humanidades con mención en Historia por la PUCP.2000. Estudiante de la Maestría en Historia en la Escuela de Graduados de la PUCP. Interesado en historia política y de las ideas en el Perú republicano.

3. Luis Torrejón Muñoz

Historiador. Maestría en sociología en la Pontificia Universidad Católica del Perú. Profesor en la Universidad del Pacífico y la Universidad de Ciencias Aplicadas y la Universidad Antonio Ruiz de Montoya. Publicaciones: "Lima 1912: el caso de un motín popular urbano" (1995).

4. Fidel Tubino Arias-Schreiber

Doctor en Filosofía por la Universidad Católica de Lovaina. Profesor Principal de la PUCP y Coordinador del Doctorado de Filosofía. Temas de interés: Ética y hermenéutica.

5. Luis Bustamante Otero

Licenciado en Historia por la PUCP. Estudios culminados de maestría en Historia en 2001. Prepara una tesis sobre la violencia conyugal en Lima a fines del periodo colonial. Docente en la Facultad de Teología Pontificia y Civil de Lima y en la Universidad Peruana de Ciencias Aplicadas (UPC). Publicaciones: "Rumi Maqui y la sublevación campesina de 1915 (Azángaro, Puno): una retrospectiva historiográfica". (1989), "El pesado yugo del santo matrimonio". "Divorcio y violencia conyugal en el Arzobispado de Lima (1800-1805)". (2001) Ha participado también en coloquios y congresos sobre movimientos campesinos y conflictos conyugales.

6. Fernando de Trazegnies Granda

Profesor universitario y abogado, Miembro de Número de la Academia Nacional de la Historia, de la Academia Peruana de la Lengua y de la Academia Peruana del Derecho. Ha publicado numerosos libros en materia de Historia del Derecho, Filosofía del Derecho, Derecho Civil, así como de ficción (novela y cuento), uno de los cuales ha sido traducido al chino y otro al esloveno. Ha publicado igualmente una gran cantidad de artículos en revistas especializadas y en diarios y revistas generales.

7. José Francisco Gálvez

Doctor en Historia por La Universidad Complutense de Madrid (1996), Abogado y Licenciado en Historia por la Pontificia Universidad Católica del Perú. Profesor de la Facultad de Derecho de la PUCP. Áreas de Investigación: Historia del Derecho, Derecho Constitucional y Ciencia Política. Publicaciones: "Aproximación al estudio de la pervivencia de Las Partidas en el Derecho Peruano". (2002), "La pasión por la política: Breve Historia del Congreso de la República (1822-1968)". (2002) "El poder político ¿cómo fuente del derecho?", "La injerencia del Gobierno Revolucionario de la Fuerza Armada en el derecho de propiedad". (2002), "El poder a través de la historia peruana en el siglo XIX: Una aproximación". (2002).

8. Carlos Ramos Núñez

Profesor de Teoría e Historia del Derecho en la PUCP. Profesor visitante de la Universidad de Sevilla y de la Universidad de California (Berkeley). Ha escrito *Toribio Pacheco, jurista peruano del siglo XIX*, "El código napoleónico y su recepción en América Latina", "Codificación, tecnología y postmodernidad" y una *Historia del Derecho civil peruano*, todos bajo el sello del Fondo Editorial de la PUCP.

9. Cecilia Monteagudo Valdez

Profesora asociada de la sección de filosofía del Departamento de Humanidades de la PUC. Actualmente prepara sus tesis doctoral sobre la problemática de la historicidad en el pensamiento de Hans Georg Gadamer. Ha publicado diversos ensayos sobre fenomenología, filosofía hermenéutica y epistemología de las ciencias humanas.

10. Cristina Ana Mazzeo de Vivó

Estudios en la Universidad de Buenos Aires, Facultad de Filosofía y Letras; Magíster en Historia de la Pontificia Universidad Católica del Perú; estudios de doctorado en el Colegio de Michoacán, México. Profesora de Historia de América en la Pontificia Universidad Católica del Perú. Publicaciones: *El comercio Libre en el Perú, las estrategias de un comerciante peruano José Antonio de Lavalle y Cortés 1777 – 1815*; Los comerciantes peruanos a fines de la

Colonia, capacidad y cohesión de una élite, 1750 – 1825; “Las vicisitudes de la guerra de Independencia del Perú 1817-1824”.

11. José Frank Ragas Rojas

Licenciado por la PUCP con una tesis sobre elecciones en el Perú republicano, se desempeña actualmente como Asistente de Proyectos de la Dirección Académica de Investigación en dicha Universidad. Ha publicado recientemente un artículo sobre periodismo en el Perú del siglo XIX en la revista *Debates y Perspectivas* (2003) que publica la Fundación Tavera en Madrid y sobre elecciones en el siglo XIX.

12. Pedro Manuel Guibovich Pérez

Doctor en Historia por la Universidad de Columbia, Nueva York. Bachiller en Letras y Licenciado en Historia por la Pontificia Universidad Católica del Perú. Publicaciones sobre la Inquisición, la Iglesia, los libros y lectores en el Perú colonial. Ha editado la *Guerra de las Salinas* de Pedro de Cieza de León y las *Informaciones* de Cristóbal de Albornoz; y *En defensa de Dios. Estudios y documentos sobre la Inquisición en el Perú* y “La Inquisición y la censura de libros en el Perú virreinal, 1570-1814”. En la actualidad es Visiting Research Fellow del Departamento de Historia de la Universidad de Princeton.

13. Liliana Regalado de Hurtado

Doctora en Historia por la Pontificia Universidad Católica del Perú. Profesora principal del Departamento de Humanidades, fue Directora Académica de Investigación y actual Decana de la Facultad de Letras y Ciencias Humanas de la Pontificia Universidad Católica del Perú donde realizó sus estudios y obtuvo el doctorado en Historia. Publicaciones: *Religión y Evangelización en Vilcabamba 1572-1602*; nueva edición de *Instrucción al Licenciado don Lope García de Castro del Inca Titu Cusi Yupanqui, Titu Cusi Yupanqui y su tiempo, El rostro actual de Clío. Historiografía contemporánea, cuestiones y perspectivas*; textos escolares (incas y virreinato). Temas de investigación: “Mitmaqkuna: poder y tecnología en los Andes”, “De Cajamarca a Vilcabamba: una querella andina”, “El uso de la imagen corporal en las crónicas” y artículos en revistas especializadas.

14. Ascensión Martínez Riaza

Doctora en Geografía e Historia. Profesora Titular de Historia de América Universidad Complutense de Madrid. Investigaciones centradas en la Historia del Perú Contemporáneo. Temas y publicaciones: *La Prensa Doctrinal en la Independencia del Perú* (1985), *Historia de la Prensa en Hispanoamérica* (1992), “Loreto y la formación del Estado en el Perú siglos XIX y XX, Relaciones el Perú y España (1880-1940)”.

15. Juan Luis Orrego Penagos

Magister en Historia. Profesor de la Pontificia Universidad Católica, miembro del Instituto Riva-Agüero y del Comité de redacción de la revista *Histórica*. Ha publicado diversos artículos sobre el siglo XIX peruano y ha sido colaborador y asesor del diario *El Comercio* en sus colecciones de divulgación histórica.

16. Emilio Iván Candela Jiménez

Actualmente es egresado de la especialidad de Historia de la Universidad Católica, trabaja su tesis de Licenciatura que versará sobre el proceso político en la campaña electoral de 1936, y ha presentado dos trabajos en los coloquios de estudiantes de la especialidad de Historia de la PUCP: "Riva Agüero y el Apra inicial: Lucha política en los años treinta" del 2001, y "Hacia la batalla final: Panorama de la campaña electoral de 1936" del 2002.

17. Núria Sala i Vila

Es doctora en historia de América por la Universidad de Barcelona, Profesora Titular de Historia de América en la Facultad de Letras de la Universitat de Girona. Es autora, entre otras obras, de *Y se armó el tole tole! Tributo indígena y movimientos sociales en el virreinato del Perú, 1784-1814 (Ayacucho, 1996)* y *Selva y Andes. Ayacucho (1800-1929) historia de una región en la encrucijada* (Madrid, 2001).

18. Lourdes Leiva Viacava

Magister en Historia de la PUCP. Profesora de la Universidad de Piura (Campus Lima). Miembro del Instituto Riva Agüero. Publicaciones: "Influencia del pensamiento jesuita en el proceso educativo del Perú y América Latina", *Historia del Perú en el proceso americano y mundial. Emancipación y República* (1992), *Biografía de Nicolás de Piérola* (1993), *La mujer en la conquista y la evangelización en el Perú, Lima 1550-1650.* (1997) *Historia de la educación peruana en la República (1821-1876).* (2001).

19. Aurora de la Vega de Deza

Profesora principal del Departamento de Humanidades de la PUCP. Coordinadora de la Sección de Bibliotecología y Ciencia de la Información. Magister en Bibliotecología (Universidad de Gales, Gran Bretaña).

20. Jorge Blanco Frías

Historiador egresado de la PUCP y estudios de maestría en Educación por la PUCP. Autor y editor de textos escolares de Historia para primaria y secundaria. Interesado en la historia de la educación y de la ciencia.

21. Gisela Hurtado Regalado

Historiadora egresada de la PUCP y diplomada en Estudios de Género por la misma universidad. Interesada en la investigación en torno a la

construcción y percepción de identidades de género y en la religiosidad femenina limeña en el siglo XVI.

22. Arnaldo Mera

Realizó estudios en la PUCP, bachiller en historia (1992) bachiller en derecho (1993) egresado de la maestría de historia PUCP(1994) con estudios en la maestría en derecho constitucional, PUCP, ha publicado artículos vinculados al estudio de la historia del oriente peruano en el siglo XIX y artículos sobre historia social de la ciudad de Lima en el siglo XVIII y en el siglo XIX.

23. Humberto Leceta.

Doctor en historia, planificador con estudios en ciencia política; profesor universitario en varias universidades, entre ellas la PUCP por casi 30 años; ex funcionario del Instituto Nacional de Planificación durante 20 años; consultor en instituciones del Estado y organismos internacionales multilaterales en planificación, reforma del Estado y descentralización; autor de artículos de historia peruana contemporánea, reforma y estructura del estado, descentralización y planificación en el Perú.

24. Jorge Enrique Bayona Matsuda

Está terminando el pregrado de Historia de la Facultad de Letras y Ciencias Humanas de la Pontificia Universidad Católica del Perú. Ha participado como ponente en coloquios de estudiantes de historia de la PUCP, UNFV y UNSCH.

25. Percy Cayo Córdova

Profesor principal del Departamento de Humanidades de la Universidad del Pacífico. Siguió estudios y se doctoró en Historia en la Universidad Católica. Ha centrado su actividad de investigación y docencia en temas de Historia Marítima y Diplomática del período republicano. Actualmente es Secretario de la Academia Nacional de la Historia.